

Arellano Chávez, Daniel, "[México] Gabino Cué y su 'cambio': ocultar sus mentiras y preparar la represión contra los pueblos del Istmo", *Kaosenlared*, Barcelona, España, 02 de abril de 2013.

Consultado en:

<http://kaosenlared.net/america-latina/item/52165-méxico-gabino-cué-y-su-“cambio”-ocultar-sus-mentiras-y-preparar-la-represión-contra-los-pueblos-del-istmo.html>

Fecha de consulta: 01/08/2013.

Colectivos y organizaciones solidarias con la lucha de los pueblos del Istmo invitan el día de mañana 2 de abril, a las 12 del día para continuar y reiterar su mensaje de resistencia desde el Zócalo de Oaxaca.



Gabino Cué ha continuado con el mismo esquema de su antecesor, en la ambición de imponer los intereses de las transnacionales eólicas ha seguido los mismos pasos del régimen anterior, el asesino Ulises Ruiz.

Este 1 de abril de 2013, mientras se realizaba un evento para difundir la resistencia de los pueblos del istmo en contra del proyecto eólico que pretende despojarlos de su territorio, el “gobierno del cambio” envió a decenas de policías vestidos de civil a las inmediaciones del Palacio de Gobierno, y cuando el mitin llevaba apenas 25 minutos de iniciar, el flujo de energía eléctrica fue cortado de toda la plaza del Zócalo capitalino.

Pero, ¿Qué pretende acallar Gabino Cué? ¿Cuántas promesas incumplidas pretende sepultar? ¿Cuales de sus mentiras hacen resquebrajarse la endeble “governabilidad” en Oaxaca?, recordemos sólo tres:

Mentira número uno:

El 1 de diciembre de 2010, ante un coro de festejos por la transición y en un escenario festivo a modo, que incluía a la ultraderecha pasando por el menú electoral de partidos de “izquierda” grandes, pequeños y pirricos, organizaciones con brazos paramilitares, detractores y traidores a la lucha del pueblo, y demás ingenuos de buena o “mala fe” ,

Gabino Cué pronunció:

“Con mis hermanas y hermanos indígenas tengo un compromiso especial para preservar sus usos y costumbres, respetar su identidad y modo de vida”.

“De ahí que resulte de alta prioridad en mi gestión la distensión de conflictos en las zonas indígenas y el poner un alto total a los abusos a los que han sido sujetos por varias décadas”.

Los pueblos indios de Oaxaca, hoy defienden su territorio de la encarnizada ofensiva de empresas transnacionales que “como puercos hambrientos ansían el oro”, agua, viento, mar, tierras y territorios a lo largo y ancho del estado. Defendiendo en el caso del Istmo su vida como campesinos, pescadores, habitantes de un entorno en que el viento, la tierra y el mar conviven en armonía, misma que hoy se ve violentada por empresas como Mareña Renovables, frente a esta defensa Gabino Cué pronunció el pasado 6 de febrero, esta frase que refleja su “profundo respeto” por las comunidades opositoras al proyecto eólico, como buen heredero de los invasores españoles:

“Son grupitos que se la pasan bebiendo, listos para agredir a la policía e impedir las obras sociales comprometidas por Mareña Renovables”

Mentira número dos:

"no permitiré la impunidad y no habrá protección para quienes con sus actos traicionaron la confianza y la voluntad de la gente, desquebrajando así el tejido social del pueblo de Oaxaca”.

Los años pasan y Ulises Ruíz del que se desconoce su paradero, sigue impune; al igual que sus cómplices y responsables de los más de 26 asesinatos cometidos contra los pueblos de Oaxaca en el sexenio pasado, los autores intelectuales siguen libres, así como los ejecutores materiales, que incluso candidatean para cargos públicos como el caso de Jacinto Pineda alias “el diablo”, asesino del maestro Serafín García; Pineda es precandidato del PRI a la presidencia municipal de Huautla y acompañó a Peña Nieto en actos de campaña el año pasado, o mencionar también a los pistoleros que integraron la Caravana de la Muerte, (que ahora rondan el Istmo), quienes con uniformes y vehículos oficiales asesinaron al arquitecto Lorenzo Sampablo entre muchas otras personas y que en pleno

2013 reciben bonos y equipo, tales como patrullas oficiales de diferentes corporaciones en las que se pasean por la ciudad y el estado de Oaxaca.  
<http://www.noticiasnet.mx/portal/oaxaca/general/143566-diablo-quiere-alcaldia-huautla>  
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b350663126b7ed4c6d26cd55b8c658a6>

Mentira número tres:

“Nunca más el uso de la fuerza pública para reprimir. Nunca más el uso de la fuerza pública para callar demandas sociales”.

Ulises Ruiz y Gabino Cué; Ulises Ruiz y el 14 de junio de 2006, Gabino Cué y el dos de febrero de 2013, Gabino Cué y el 27 de marzo de 2013.

Gabino Cué y su desesperación por romper la resistencia con la misma receta de su antecesor; Gabino y su fracaso por imponer el proyecto eólico que le ha costado a la policía estatal, ser contundentemente rechazada por la población del Istmo de Tehuantepec el dos de febrero en Alvaro Obregón y el 27 de marzo en Juchitan, Gabino Cué y la pesadilla de los intereses gubernamentales; la resistencia que se le enfrenta con barricadas en las calles, la resistencia de las asambleas de pueblos, la resistencia que no se intimida con el uso de la fuerza para reprimir, callar demandas sociales e imponer los proyectos económicos transnacionales.

“Oaxaca vivía con miedo, miedo de un sistema desigual que fomentaba la diferencia y la exclusión; Miedo a una represión continua, a violaciones a los derechos humanos y a constantes persecuciones a dirigentes y organizaciones sociales”... eso también lo pronunció ese mismo día de la toma de posesión, ¿cuantos pueblos además de los pueblos del Istmo, no pueden hablar de la represión, el miedo y la persecución como algo pasado?, sino como algo latente, como una amenaza que está por llegar esta noche, ¿mañana?... Una amenaza que el domingo 31 de marzo pudo observarse en los cielos de Oaxaca, con la llegada y despegue de dos aviones de la Policía Federal al medio día en el aeropuerto de la ciudad y que esta noche del 1 de abril en imagen idéntica al 14 de junio de 2006, repite el sobrevuelo de un helicóptero sobre el Zócalo y centro de la ciudad de Oaxaca.

No le ha bastado al “gobierno del cambio” y a Mareña Renovables comprar repugnantes plumas, que tras viajar a Europa, patrocinadas por empresas transnacionales, bombardean desde los medios de comunicación, difamando y llamando a la represión sobre las comunidades y pueblos del Istmo, no le ha bastado el fracaso de sus dos operativos en febrero y marzo. No le ha bastado tampoco las declaraciones amenazantes desde esos mismos medios comerciales. En esta desesperación, la tarde de hoy cortaron la luz de toda una plaza para evitar que se difundiera la sencilla, humilde, pero digna y resistente palabra de la lucha de los pueblos del Istmo por la defensa de su territorio.

Con este ridículo acto, el gobierno del estado ¿creerá que podrá acallar el clamor de justicia de los pueblos del istmo? su aflicción llegó al nivel de cortar la luz a un evento que denunció sus mentiras y represión, hecho que sólo muestra la debilidad de un gobierno desesperado por obedecer las ambiciones de las empresas eólicas. Éstas sí, valga la ironía, se encuentran rabiosas por imponer sus intereses, lo que les significaría abastecerse así mismas de energía eléctrica despojando a los pueblos de sus territorios; poco a poco ven desvanecerse sus ambiciones, ante una tenaz, digna e irrenunciable resistencia, que está muy cerca de bajar el switch definitivamente al proyecto eólico, expulsando a las empresas extranjeras de los territorios del istmo.

Colectivos y organizaciones solidarias con la lucha de los pueblos del Istmo invitan el día de mañana 2 de abril, a las 12 del día para continuar y reiterar su mensaje de resistencia desde el Zócalo de Oaxaca.